



188. A la découverte du roi Josias

(Culte 4D - Pierre Perrot, le 23 mars 2014)

Résumé. 2 Chroniques 34-35

Contexte historique. Le roi Josias a régné de 640 à 609 av. J.-C. sur le royaume de Juda, royaume du Sud d'Israël. La capitale était Jérusalem. Le prophète Jérémie exerçait alors son ministère. En 605 a lieu la 1^{ère} déportation à Babylone. C'est alors que nous trouvons Daniel et ses compagnons. En 587 av. J.-C., Jérusalem et le temple sont détruits. Le règne de Josias est décrit dans 2 Chroniques 34-35. Deux grandes nations montent en puissance : l'Egypte avec le Pharaon Néco et Babylone avec Nabuchodonosor.

Le culte 4D de Josias :

Déterminé. Dès l'âge de 16 ans, 2Ch 34.3, nous voyons Josias déterminé à marcher avec Dieu : il recherche Dieu ; cherche à connaître sa volonté, à lui plaire; il s'appuie sur Dieu et met sa confiance en Lui ; il s'attache à Dieu et l'aime. A 16 ans, nous pensons plutôt à autre chose qu'à chercher Dieu, surtout si l'arrière-plan familial n'est pas magnifique comme pour Josias. Pourtant, la chose la plus importante, c'est «rechercher» Dieu. C'est la clé de toute la vie, ce qui en donne l'orientation.

Décontamination. A 20 ans, Josias purifia Juda et Jérusalem de leurs idoles, 2Ch 34.3-7. Il brisa, démolit, réduisit en poussière les autels et les idoles. Chercher Dieu, c'est agir. Quelque chose doit se passer dans nos vies qui aura des conséquences dans notre environnement. C'est se purifier des idoles «modernes».

Découvre. A 26 ans, il purifia le temple et découvrit le livre de la loi, oublié, caché, négligé, 2Ch 34.8,14-15. Le livre est lu, écouté, expliqué. Son message pertinent ne laisse pas le roi indifférent, d'autant plus que le peuple a abandonné le Seigneur ce qui a eu les conséquences graves annoncées dans le livre, 2Ch 34.19-20. Josias a entendu les paroles du livre, il s'est laissé toucher, s'est humilié, a pleuré devant Dieu de ce qu'on avait abandonné la parole de Dieu. Nous avons à réaliser combien la bible est un bien inestimable, à lire, à méditer. Dieu dit : « j'ai entendu ta prière ». Josias prend un engagement solennel devant Dieu. Il est motivé et il stimule, encourage son peuple à servir Dieu, 2Ch 34.29-33. Il organise une fête de Pâque mémorable, 2 Ch 35.1-18, l'année même de la découverte du livre de la loi, en 622 av. J.-C., 2 Ch 35.19. Chacun occupait sa place comme cela devrait l'être dans l'église.

Discerner, Pr 1 à 9. A 39 ans, Josias veut barrer la route au roi d'Egypte, Néco, un païen, 2Ch 35.19-25. Josias n'écoute pas le conseil du Pharaon qui dit être inspiré de Dieu. Dieu est le Dieu souverain qui agit comme il veut. Josias s'obstine et se déguise, mais se fait tuer. Il reste toutefois le roi qui a le mieux servi le Seigneur.

Conclusion. Nous avons un parallèle étonnant entre la mort de Josias et celle du roi corrompu Achab, 1R 22 et 2Ch 35. Les mêmes termes sont utilisés et les deux ont reçu un avertissement.

Jésus LE ROI. C'est déterminé qu'il a accompli sa mission ; Il n'a cessé de chercher Dieu, Son Père ; de lire la Parole. Il est venu pour nous purifier de tout péché par son œuvre accomplie à la croix. Il a célébré la Pâque et est ressuscité le jour de Pâque. Lc 9.51; Jn 12; Lc 13.31-33. Les actes de fidélité de Josias ne doivent pas être oubliés, malgré sa mort tragique, 2Ch 35.26. Ils nous rappellent l'importance de TENIR BON JUSQU'AU BOUT, quel que soit notre âge.

Mon complément au résumé

.....
.....
.....
.....
.....
.....
.....
.....

Mes questions

.....
.....
.....
.....
.....
.....
.....
.....

Mon projet de progression

.....
.....
.....
.....
.....
.....
.....
.....

Questions :

- Que veut dire pour moi chercher Dieu pour mon quotidien?
- Quelle est mon expérience de purification de ma vie?
- En quoi la parole de Dieu influence-t-elle ma vie et mon entourage?
- Comment discerner que c'est Dieu qui me parle au travers d'un croyant ou d'un incroyant ?